

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PALMA

Sorteo.—Círculo de Bellas Artes, Sección del Veloz Sport Balear. En el sorteo celebrado por esta Sociedad el día 15 del corriente mes ha sido el siguiente resultado:
1.º lotes serie B a los números 301, 375, 138 y 453.
2.º lotes serie C a los números 432 y 225.
1.º lote serie D al número 544.

Por hurto.—Ayer fué detenido y denunciado al Juzgado un individuo presunto autor de la sustracción de varias herramientas de una carpintería, donde hace varias semanas estuvo trabajando.

Herido.—Ayer por la mañana fué caído en la Casa de Socorro un individuo que, mientras estaba trabajando en el arreglo de un parral de una casa del caserío de los Hostalets, se cayó de una escalera, en que se apoyaba, produciéndose varias contusiones de pronóstico reservado.

Desgracia en San Juan

Caida de una mujer en una cisterna

Comunica la benemérita del puesto de Sineu que, a las 22 del viernes último, se presentó en la Casa Cuartel el vecino de San Juan, Gabriel Florit Fuster, dando cuenta que, desde las seis de la tarde, faltaba de su casa su casa su hermana Rosa, de 40 años, temiendo le hubiera ocurrido una desgracia.

Practicadas las oportunas averiguaciones dieron por resultado encontrar a dicha mujer en el fondo de una cisterna, inmediata a su domicilio, ya cadáver, de donde fué extraída.

Se supone que dicha mujer fué a sacar un cántaro de agua y perdió el equilibrio cayendo al fondo.

El Juzgado se personó en el lugar de la ocurrencia, practicando las diligencias propias del caso, ordenando el levantamiento del cadáver que fué trasladado al cementerio.

Las subsistencias

Hablando con el Alcalde accidental señor Barceló y Mir nos dijo, con respecto a los huevos que funcionan con regularidad los puestos de los vendedores vendiéndose a 2'25 pesetas la docena y a 0'20 céntimos uno de los de tamaño mayor y los inferiores a un peso de 55 gramos se han vendido

a 0'10 céntimos en vez de 0'15 que era lo convenido.

Esta medida de los dos precios, según el tamaño, nos dijo, evita muchas reclamaciones.

Nótase en el Mercado gran escasez de fruta particularmente de manzanas que se expende a precios elevados.

Por el Veterinario municipal señor Riera han sido decomisados cuatro cestos de tomates, por no reunir condiciones para la venta.

Ha sido conducido a Capuchinos a disposición del Juzgado una vendedora ambulante de leche, la que para burlar la vigilancia de los inspectores llevaba escondida entre las ropas una botella de agua, con la que adulteraba la mercancía en el momento de subir la escalera de las casas de los clientes.

Cuestiones obreras

Ayer por la mañana se reunieron en la Casa del Pueblo los obreros del gremio de carpinteros.

El presidente dijo que, no habiendo tenido tiempo los patronos de poder contestar sus últimas conclusiones, proponía volverse a reunir el lunes a las 7 y media de la noche, para una vez vista la contestación adoptar los acuerdos precedentes.

La proposición fué aceptada por unanimidad.

Escuela Profesional de Comercio

Relación de los alumnos que han obtenido Matrícula de Honor, durante el curso de 1917 a 1918

Dichas matriculas pueden recojerse en la Secretaría de dicho establecimiento docente.

Francés primer curso.—Don Marcelino Ruiz Escudero, don Francisco Mas Porcel, don Salvador Pensabene Oliver.

Francés segundo curso.—Don Miguel Riuort Pizá, don Miguel Fullana Llobera, don Antonio Aguiló March, don Bernardo Galmés Vantell.

Francés tercero.—Don Pedro Gomila Mulet, don Miguel Muntaner Llabrés, don Juan Serra Crespi, don Jaime Citre Llabrés.

Geografía natural.—Don Miguel Riuort Pizá, don Antonio Aguiló March.

Rudimentos de Derecho y Filosofía Moral.—Don Antonio Serra Reus, don Miguel Fullana Llobera, don An-

tonio Aguiló March, don Salvador Pensabene Oliver.

Historia de España y sus relaciones con la Universal.—Don Marcelino Reus Escudero, don José Solivellas Alberti, don Joaquín Porto Capó, don Antonio Oliver Fernández.

Legislación Mercantil Española primer curso.—Don Miguel Muntaner Llabrés, don Guillermo Vadell Pujol.

Legislación Mercantil Española segundo curso.—D. Simón Llabrés Company y don José Pastor Coll.

Cálculo financiero.—Don Miguel Janme Font.

Cálculo comercial.—D. Miguel Muntaner Llabrés.

Diplomas de Árabe vulgar.—Don Jaime Basquets Mulet, don Elviro Sans Rosselló y don Rafael Morey Llompart.



Ha fallecido, después de larga dolencia que la ha retenido unos dos meses en cama, doña Catalina Sampol y Boyeras.

Su muerte será muy sentida por cuantos tuvieron ocasión de tratarla. Su bondad, su laboriosidad le hacían que fuese apreciada por cuantos la trataron.

Descansen en paz. Reciban sus aflijidos hijos, hermana y demás familia la expresión de nuestro sentido pésame.

Anoche salieron para Barcelona, en el vapor rápido, don Antonio Belda y señora, don Ceferino González, don Pablo Álvarez, don Manuel Ubaldo y señora, don Palermón Avilás, don Antonio Fortuny, don José Costa, don Rafael Martínez, don Mateo Flaquer, don José Balcells y familia, don José Acevedo, don José Generes, don Juan Pensabene, don Francisco García, don Ernesto Escalas, don Javier Roca, don Antonio Alvarado, don Juan Vicens, don Damián Orozco, don Enrique Camps, don Lorenzo Mayol, don Pedro Rullán y don Antonio Alcover.

También se embarcó en dicho buque nuestro amigo el representante de comercio don Juan Carrió.

Teatros Principales

Federico Oliver, en los últimos años, ha encaminado su producción hacia los problemas sociales, a fin de que el escenario fuese vehículo para la enmienda, poniendo al descubierto las llagas que corren a España para que la fuerza del ejemplo viva en las tablas obre en la conciencia colectiva,

a modo de revulsivo que elimine los malos humores.

La intención no puede ser más noble. Ayer fué contra la afición desmedida a la fiesta nacional, que hace un héroe de cada temerario que lucha con los toros; hoy es contra la política vieja, de caciques y despreocupados que echan por la borda, por ser lastre que impide su ascensión, sus cualidades morales, que hacen del privilegio arma para enriquecerse, arruinando al pueblo. Lo dicho, la intención es buena; va a desenmascarar a los vividores de la política, para que despierte el pueblo dormido. El pueblo dormido es el título de su comedia estrenada el sábado.

Pero, ¿corresponde el mérito de la obra a la altura del propósito? No. Es una retahíla de lugares comunes, un mosaico de frases hechas que todo escritor de espíritu educado y elevado desdén por lo imanosadas. Son rezagos de artículos de combate de periódicos pueblerinos, como *deblar el espinazo*; ¡es nuevo, eh! y así las frases culminantes de la obra.

Toda la producción es literatura política, sin personajes, que tengan el carácter de tales: son simples gacetas.

La obra se salva por la honradez de miras de Federico Oliver, esto en el segundo acto ¡que en el tercer! ni cuando el pueblo despierta (lo hace despertar tan mal el autor) logró vencer al público, en quien prendió el fuego patriota del final de la segunda jornada, aplaudiendo fuertemente, y haciendo levantar varias veces la cortina.

El señor Torner, muy bien

Para hoy a las nueve se anuncia el estreno de la comedia en tres actos y un epílogo, original de Muñoz Seca titulada *El último pecado*.

En la función a beneficio de la prensa que ha de celebrarse mañana en matiné, se representará *El baile de la Condessa* en vez de *El Director General*.

Además de *La Bilbainita* tomará parte la canzonetista *Bella Emilia*.

Baleares

Anteanoche comenzó en este teatro la temporada de circo ecuestre, cómico y musical, bajo la dirección de don Jorge Ibáñez.

La concurrencia fué numerosa. La mayoría de los artistas son conocidos de nuestro público.

Los números presentados merecieron la aceptación del público, distin-

guiéndose el capitán Kellirey de los lazos y látigos por su original trabajo y los clowns Pomppoff y Tedy, quienes fueron recibidos con agrado por el público que les aplaudió mucho, obligándoles a repetir sus extravagantes ocurrencias.

La compañía, aunque nutrida, adolece de la falta de verdaderas atracciones nuevas.

Ayer tarde, se registró un lleno colosal.

Cine Moderno

La empresa de este salón nos comunica que los lunes y jueves principiarán las funciones a las cuatro tarde y los demás días a las cinco y media.

CULTOS

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas
Concluyen en San Francisco en honor del Misterio de la Inmaculada Concepción de María; Exposición a las siete; a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cuatro actos de coro, Corona, ejercicio dedicado a la Inmaculada, procesión, Te Deum y reserva de S. D. M.

Continúan en la Concepción en obsequio de la Virgen Inmaculada; Exposición a las seis; a las nueve Misa solemne; por la tarde a las seis y media Rosario, meditación, Coronita de la Virgen y reserva de S. D. M.

Otras funciones

La novena de Belén se hará en las iglesias siguientes:
En Santa Cruz, por la noche, rezada.

En las Capuchinas, por la tarde a las cinco y media Rosario, exposición del Santísimo, sermón por el Reverendo P. Miguel Matas, ejercicio de la novena, coplas y reserva de S. D. M.

En San Cayetano, a las cinco y media, con misa.

En San Francisco, a las cinco y media con misa, y a las once y cuarto con exposición y misa.

En la Merced, por la noche, después del Rosario.

En San Juan, a las ocho, con misa.

Visita a la Corte de María
A Nuestra Señora del Carmen en Santa Teresa.

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Concluyen en la Concepción en honor de la Inmaculada Concepción de María; Exposición a las seis; a las nueve misa solemne; por la tarde a las seis y media Rosario, meditación, Co-

ronita de las doce Estrellas cantada por las Hjas de María, Te Deum y reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María
A Nuestra Señora de los desamparados en el Socorro.

CINE MODERNO

De cuatro tarde a once noche
SESION CONTINUA
ESTRENO del séptimo episodio de la importantísima serie LOS RATONES GRISES, del interesantísimo drama en cuatro actos EL LATIGAZO interpretado por el eminente actor MARIO CASALEGGIO y la cómica POLIDORA NO SABE BAILAR.
JUEVES: ESTRENO de BAILARINAS... gran fantasía cinematográfica por la genial artista MARIA COKWING.

VENTA

Se desea vender un espacioso edificio con grandes dependencias propio para industria ó almacén, con terrenos anexos, situado cerca del Pont d'els Aseos del término municipal de Sollér, conocido con el nombre de antigua Central Eléctrica. Tiene una superficie de unos 887 metros cuadrados.
Para informes dirigirse a "El Gas" Sociedad Anónima, calle de Buen Año n.º 4, Sollér.

Academia SAIZ

Carreteras militares
Peñafres, 105, 2.º

GARANTIDAS

Reparaciones a máquinas de escribir. Razón Milagro, 11, entreuelo.

Especialidad en composturas

— DE —
máquinas de escribir y registradoras
Unión, 6, (Junto a Telégrafos)

Poderosas defensas contra infecciones

ZOTAL.—Desinfectante doméstico.
JABON ZOTAL.—Desinfectante personal.

LISTERINE.—Desinfectante de la boca.

TIENDA EL JAPON

CONSTITUCION, 33, (BORNE)

TELEGRAMAS

La paz

Telegramas de Madrid

Madrid 14 a las 22'30

La prorrogación del armisticio

Nauen.—Ayer se firmó la prórroga del armisticio, que dice así:

1.º La duración del armisticio que se concertó el 11 de Noviembre se prolonga por el plazo de un mes, hasta el 17 de Enero de 1919 a las 5 de la mañana, cuya prolongación se extenderá hasta el momento de concertar la paz preliminar a reserva del consentimiento de los Gobiernos aliados.

2.º Se seguirá cumpliendo el armisticio bajo las reglas fijadas por la Comisión internacional y las disposiciones del Alto Mando aliado.

3.º Se añadirá la siguiente disposición: El Alto Mando aliado se reserva el derecho de ocupar en adelante, si lo considera necesario, a fin de crear nuevas seguridades, la zona neutral de la orilla derecha del Rin, al Norte de la cabeza de puente de Colonia hasta la frontera holandesa. La ocupación, en su caso, la avisará el Mando aliado con 6 días de anticipación.

Madrid 14 a las 24

Llegada de Wilson a París.—Poincaré y Wilson ocupan el mismo coche

París.—A las diez de la mañana ha llegado a esta capital M. Wilson y su séquito.

Han desembarcado en el apeadero del Bosque de Bolonia. Allí le esperaban el Presidente de la República, los Presidentes de las Cámaras, el Alcalde de París y las autoridades.

Los señores Wilson y Poincaré ocuparon el mismo coche que inmediatamente se llenó de flores.

Las ovaciones que se tributaron a los dos Presidentes fueron repetidas y entusiastas.

Gran fiesta.—Colgaduras.—Wilson emocionado

París.—El día de hoy ha sido de gran fiesta, todas las fachadas y balcones ostentaban colgaduras y banderas para recibir a Wilson.

El recibimiento tributado al Presidente americano ha sido extraordinario.

M. Wilson se hallaba visiblemente conmovido.

A consecuencia de la llegada de M. Wilson se ha suspendido el servicio en las dependencias del Estado.

George enfermo

Londres.—El primer Ministro Lloyd George se halla ligeramente enfermo por cuyo motivo retrasa su viaje hasta la próxima semana.

Noruega desea asistir a la conferencia de paz

Cristiania.—El Ministro de Negocios Extranjeros ha declarado que Noruega ha informado a Francia y a los aliados sus deseos de exponer en la conferencia de la paz cuestiones que afectan a sus intereses.

La escuadra inglesa en Reval

Londres.—La escuadra inglesa ha fondeado en Reval el jueves por la tarde.

Preparando un atentado contra Clemenceau

Laussana.—Se dice que en esta capital se está tramando un atentado por los partidarios de Lenin contra el jefe del Gobierno francés M. Clemenceau.

Comisión británica que desea romper las negociaciones

Berlin.—La comisión naval británica nombrada para la ejecución del armisticio en Wilhelmshaven amenaza con romper las negociaciones si las disposiciones navales previstas en las cláusulas del armisticio no se ejecutan.

Libre paso por la frontera franco-belga

Bruselas.—A partir de hoy todas las personas que vayan provistas de pasaporte legalmente extendido, podrán atravesar en todos sentidos la frontera franco-belga.

Los ingleses ocuparon Bolonia y Bouse.

Las elecciones en Inglaterra—Por primera vez votan las mujeres

Londres.—Por primera vez ocho millones de mujeres toman parte en la votación de las elecciones generales que comienzan hoy.

El resultado del factor femenino se desconoce, el único punto que está en suspenso es saber la importancia de la mayoría porque la victoria de la coalición es cierta.

Se calcula la mayoría en 130 a 180, dudosos 200 laboristas, 32 más de los que se esperaban.

Madrid 15 a las 2

Para prolongar el armisticio

Basilea.—Han empezado en Treveris las negociaciones, bajo la presidencia del mariscal Foch, para prolongar el armisticio y reglamentar la entrega por parte de Alemania del material ferroviario.

Madrid 15 a las 17

Manifestaciones en Dach

Nauen.—Comunican de Dresde que ha habido en aquella capital manifestaciones contra el actual gobierno.

Los guardias dirigieron las mangas de riego contra los manifestantes, por lo que no hubo derramamiento de sangre.

Telegramas de Barcelona

Barcelona 14 a las 18
La estancia de Wilson en París
París.—Mr. Wilson será obsequiado por los parlamentarios con un banque-

te y una recepción en el palacio de Borbón, actos a los que asistirán la señora Wilson y la señorita Wilson.

El lunes en la Casa Apuntamiento habrá recepción.

Terminada dicha recepción se entregará a M. Wilson una rica medalla de oro, en cuyo anverso va grabada una inscripción que dice: «La ciudad de París al presidente Wilson» y en el reverso contiene una reproducción del Palacio Municipal.

Se regalará a la señora Wilson un broche soberbio, formando una gran rama de olivo, rodeada de diamantes, sostenidos por seis palomas.

El Príncipe Ruperto quiere organizar la Monarquía en Baviera

Ginebra.—Algún diario de esta capital dice que el Príncipe Ruperto de Baviera irá a establecerse en Suiza para organizar la restauración de la Monarquía en Baviera.

Lansing asistirá a las conferencias de la paz

Nueva York.—Es probable que el secretario del exterior Mr. Lansing vaya a París para asistir a las conferencias de la paz.

Sobre la repatriación de prisioneros

Basilea.—Dicen de Berlín que ha llegado a aquella capital una comisión francesa que tiene el encargo de informar sobre las condiciones en que se efectúa la repatriación de prisioneros, así como de las muertes ocurridas en el campamento de Leganzalz.

Un recluso a cadena perpetua libertado

Zúchich.—En la expedición de prisioneros franceses procedente de Alemania que pasó ayer por esta población, figuraba un francés que en la guerra de 1870, teniendo 18 años, fué condenado por los alemanes a cadena per-

petua y desde entonces estaba en presidio y ahora acaba de ser liberado por los revolucionarios alemanes.

Las tropas aliadas ocuparán Berlín

Amsterdam.—«La Gaceta Alemana» publica un radiograma de Washington que dice que la Entente exigirá que las tropas aliadas ocupen Berlín

Los bolcheviquis dsrotados en Ural

Stokolmo.—Fuerzas rusas afectas al gobierno de Siberia penetraron en la región de Ural para salvar a Ekaterinemburg que estaba amenazado por un contingente bolcheviquista.

Estos fueron atacados de flanco, siendo dispersados. Perdieron los bolcheviquistas mil hombres y mucho material.

Barcelona 15 a las 23

Cuando serán repatriadas las tropas inglesas

Londres.—Bonar Saw en un discurso ha manifestado que el regreso de los soldados del frente todo lo más pronto será a fines de Agosto de 1919

Sobre la extradición del Kaiser

La Haya.—En la Cámara, el ministro del Exterior declaró que una vez refugiado el Kaiser en territorio holandés, el Gobierno no puede consentir en su extradición sin violar el derecho de asilo.

El Gobierno, añadió, rechaza el concepto de que la acogida dispensada al Kaiser en Holanda sea una infracción de la mentalidad del país.

Contra la república en Westfalia

Amsterdam.—Los industriales de las comarcas de la Prusia renana han publicado un manifiesto en el que se oponen a la formación de la república de Westfalia por entender que sería sumamente dañosa a los intereses del país en general.

Se opone a toda desmembración de Alemania.

Generales fusilados por los bolcheviques

Stokolmo.—Asegurase que los bolcheviques han fusilado a los generales Ruskyp y Dimitreff y a los ex-ministros Rukloff y Dobrovostki

El gran duque Nicolás, vivo

Londres.—Un radiograma de Rusia dice que el gran duque Nicolás, que varias veces se ha dicho que había sido asesinado, vive y manda actualmente los cosacos en la Rusia oriental.

Desórdenes en Praga

Praga.—Grupos de populacho saqueó durante varias horas las tiendas y los almacenes de los arrabales de Praga, siendo la policía imponente para reprimir la elteración.

Debieron acudir las tropas, las que dispararon contra los amotinados.

Los billetes emitidos por las Cámaras de Comercio francesas

París.—El Consejo de Ministros ha acordado las medidas para la recogida y solvencia de los billetes emitidos por las Cámaras de Comercio en las comarcas invadidas por los alemanes para subvenir a la falta de moneda.

España en Africa

Madrid 15 a las 17

Otra agresión de los moros.—Dos muertos

Comunican de Algeciras que en las 5 de la tarde al retirarse del servicio de vigilancia los oficiales de la policía indígena señores Velasco y Almagro, acompañados de un ordenanza, cuando regresaban de Tetuán por la carretera de Ceuta fueron objeto

de tiro por parte de un grupo de moros que estaban empujados entre el río Smir y Rincón de Medik.

Salieron fuerzas de esta posición que recogieron al teniente Almagro muerto y al teniente Velano en estado gravísimo, falleciendo poco después.

El ordenanza también se encuentra herido de gravedad, temiéndose que igualmente fallezca.

Cotizaciones

Madrid 14 a las 17
Interior 76 90
Interior fin de mes 77 00
Amortizable 5 p 84 70
Amortizable nuevo 85 00
Banco de España 489 00
Compañía Telefónica 295 00
Franco 91 40
Libras 23 75
Rector 86 00

La retirada de los catalanes

Madrid 14 a las 17
Autorizando las manifestaciones y mítines autonomistas

El ministro de la Gobernación señor Gimeno nos dijo que ha autorizado todas las manifestaciones y mítines autonomistas sin limitación, siendo imponible el mantenimiento del orden público, contra los perturbadores que pretendan aprovecharse de la alarma para excitar la opinión.

Ha añadido que a la llegada de los parlamentarios a Barcelona ha reinado completo orden, habiéndose organizado una manifestación que fué hasta el Ayuntamiento.

El Gobierno, ha dicho, está satisfecho de la senatez del pueblo catalán.

Declaración del Sr. Cambó
El señor Cambó ha declarado que la retirada de los regionalistas dará lugar a la activa solución del problema.

No puede tratarse con lirismo; esperamos que el Gobierno se apresure a encauzar el problema, en caso contrario se producirá la perturbación.

Cuando el parlamento resuelva este problema habrá hecho la mayor obra del régimen, pero sino se resuelven este y otros problemas vivos, sobrevendrá la revolución.

Concedida la autonomía se producirá en Cataluña una conmoción sentimental dedicando todos los esfuerzos al adelanto y civilización que servirá de acicate a los demás regiones de España.

Sobre la suspensión del viaje de Cambó, Ventosa y Rodés

Un periódico dice que la suspensión del viaje de los señores Cambó, Ventosa y Rodés, obedece a que una personalidad envió un comisionado por indicación del Conde de Romanones a conferenciar con el señor Cambó, exponiéndole su pensamiento y actitud de concordia.

Madrid 14 a las 22'30

Nota de la Liga Regionalista

En las oficinas de la «Liga Regionalista» de Madrid ha facilitado a la prensa la siguiente nota oficiosa:

«Ante la campaña de algunos periódicos y de los elementos políticos que los inspiran encaminada exclusivamente a sembrar la discordia y la desconfianza en Cataluña; hemos de manifestar:

1.º Que la actitud de los regionalistas no ha sufrido modificación alguna siendo hoy exactamente la misma que en el momento en que abandonaron el Congreso.

2.º Que los regionalistas seguirán en lo sucesivo, respecto al problema catalán, la conducta que acuerden la Mancomunidad y la delegación de los parlamentarios catalanes con el firme propósito de mantener la unidad en la opinión catalana y el concierto entre todas las fuerzas políticas de Cataluña hasta conseguir la implantación de la autonomía.

3.º Que la campaña de algunos periódicos y de ciertos elementos de la política que los inspiran, demuestra una vez más la incompreensión del problema catalán, su carácter y la gravedad que entraña y confirma eficientemente la opinión de los regionalistas al adoptar la actitud en que están colocados y no aceptar fórmula alguna de la autonomía.

4.º Que son absolutamente falsas todas las noticias que se propalan tanto a divergencias entre los regionalistas como a negociaciones misteriosas y subterráneas encaminadas a modificar la situación clara y públicamente planteada en la sesión del jueves 12 del corriente.

Madrid 14 a las 24

Dato no quiere hablar

Interrogado el jefe de los conservadores sobre la retirada de los diputados catalanes contestó que no creía prudente hablar no habiéndolo hecho en el Congreso.

Salida de Cambó, Ventosa y Rodés.—La Comisión no será base de una solución

En el expreso marcharon a Barcelona los señores Cambó, Ventosa, Rodés y otros parlamentarios catalanes.

Acudieron a la estación grupos que aplaudieron a los diputados catalanes al arrancar el tren.

El señor Cambó manifestó que el nombramiento de la Comisión extra-parlamentaria no la considera una base para la solución del problema catalán.

Se dice que la presidencia de dicha Comisión será ocupada por el señor Sanchez Toca.

Zulueta consultará con sus electores

El Mundo inserta una entrevista celebrada con el diputado señor Zulueta en la que este niega que hiciera declaraciones relacionadas con la Liga.

Dice que está conforme con la actuación del partido reformista y que marchará a su distrito a consultar la opinión de sus electores acerca del problema catalán.

Añade que no se retiró del Congreso por tener que intervenir en la discusión de los convenios comerciales que terminan el 31 de Diciembre.

Una información de «La Tribuna».—La Mancomunidad convertida en gobierno provisional

La Tribuna dice saber que si el 19, en que se reunirán los parlamentarios de la Mancomunidad catalana, el Gobierno no ha dado solución a la autonomía, la Mancomunidad se constituirá en Gobierno provisional cuya autoridad acatarán todos los organismos que han firmado la petición de la autonomía comenzando enseguida los trabajos para promulgar la Constitución autonómica de Cataluña dentro del Estado español haciendo protestas del más acendrado amor a España.

Añade La Tribuna que las fuerzas políticas contrarias al régimen, creen que se llegará a proclamar en Barcelona la república.

No nos atrevemos a vaticinar pero tal camino de insensatez pueden llevar los políticos a la Monarquía que quizá pudiera el problema deslizarse por otro cauce.

Proposición de los diputados gallegos

Los diputados señor Portela y don Leonardo Rodríguez han presentado la siguiente proposición:

«Los diputados, secretarios del Congreso de los Diputados que suscriben, sin perjuicio de reiterarlo oralmente en el Salón de sesiones, les ruegan se sirvan poner en conocimiento del Presidente del Consejo, que habiendo sido anunciada por el Gobierno la inmediata creación de una comisión extraparlamentaria encargada de formular la ponencia sobre el problema de la autonomía catalana, la opinión de los que suscriben es que Galicia tiene personalidad tan acentuada como cualquier región de España, siendo indudable igualmente que existe allí una corriente que afirma cada vez más vigorosamente esta personalidad.

Por estas consideraciones y por razón de justicia, suplicamos al Gobierno que al estudiar la solución de las autonomías regionales se tengan en cuenta los antecedentes históricos y el estado de opinión de la región gallega, concediéndola, cuanto se conceda a cualquier otra.

Barcelona 15 a las 22

Violentas cargas en las Ramblas.—Tres heridos

Anoche en las Ramblas de Estudios y de Canaletas había gran gentío en actitud expectante.

De repente se suscitó un incidente en que tomaron parte dos oficiales de caballería motivando que la fuerza de seguridad diera una violenta carga, hacia la Plaza de Cataluña.

Los concurrentes de las aceras del caté Continental fueron expulsados a sablazos, rodando por el suelo las mesas, tazas y botellas.

Resultaron heridos una mujer de 50 años y dos hombres.

Después se restableció la calma.

Manifestación catalanista en el Liceo

Anoche el Gran Teatro del Liceo estaba muy concurrido y se cantaba «El Barbero de Sevilla»

Al final del segundo acto apareció en un palco la bandera catalana.

El público del cuarto y quinto pisos prorrumió en grandes aplausos. La manifestación duró largo rato.

La autonomía universitaria

Contestando al documento firmado por los Catedráticos de la Universidad que ya comunicó, pidiendo la autonomía integral de la Universidad para que fuera un centro de cultura catalana, se anuncia otro documento oponiéndose a aquel y pidiendo la autonomía universitaria, pero solo aquella que quiera conceder el Estado español.

Se dice que firmarán este nuevo do-

cumento el Rector de la Universidad Dr. Carulla, el Decano de la Facultad de Medicina Dr. Martínez Vargas, el Director del Instituto de Figueras don Gabriel Alomar y otros.

El mitin del Bosque.—A la salda.—Un muerto y cinco heridos

Se ha celebrado el anunciado mitin republicano en el Teatro del Bosque.

El local estaba atestado. Se había tomado grandes precauciones. Hablaron en dicho acto los señores Anguiano, Marraco, Domingo, Castrovido y Lerroux.

Todos ellos han hecho radicales manifestaciones autonomistas. Al salir del mitin cuando grandes grupos bajaban por el Paseo de Gracia al llegar al cruce del mismo con la Gran Vía Diagonal la policía pretendió dispersar los grupos y se trabó con tal motivo una colisión sonando numerosos disparos.

Ello produjo gran pánico por estar el paseo lleno de señoras y niños. Resultaron una mujer muerta y cinco heridos algunos de ellos graves.

Mitín aragonés autonomista

En el Teatro Goya se ha celebrado un mitín aragonés en el que han hablado los señores Marraco, Moneva y otros, haciendo afirmaciones autonomistas mucho más extremadas que los mismos catalanes.

Han sido muy aplaudidos los oradores.

Manifestaciones del Gobernador

El señor González Rothwos ha declarado que lamentaba mucho los sucesos de esta mañana y que había sabido que los primeros disparos partieron de los guardias de seguridad, sin tener para ello orden de sus jefes.

Por ello ha ordenado el Gobernador que se forme expediente para castigar a los caudantes.

La mujer muerta es una conocida ciudad de un funcionario judicial.

Normalidad

Esta noche las Ramblas presentan el aspecto normal.

Asesinato del Presidente de Portugal

Sidoneo Paes es asesinado al tomar el tren para Oporto

Madrid 15 a las 13'30 (Urgente)
Lisboa.—Ha sido asesinado el Presidente de la república portuguesa, por un joven, cuando se disponía a tomar el tren especial que debía conducirlo a Oporto.

Detalle del asesinato.—El asesino es muerto por la multitud

Madrid 15 a las 13'35 (Urgente)
Lisboa.—Al ser asesinado el Presidente Sidoneo Paes estaba rodeado por los ministros y las autoridades. Un joven le hizo varios disparos de revolver.

El Presidente cayó al suelo, siendo recogido inmediatamente y trasladado a una Casa de Socorro próxima donde falleció a los cinco minutos de llegar.

Al sonar los disparos reinó fuerte confusión, pero luego la gente reaccionó e indignado por el criminal atentado se lanzó sobre el agresor matándole a poca distancia de donde había sido muerto el Presidente.

Se ha encargado interinamente de la presidencia de la república el ministro señor Tamagnini.

Ha sido detenido un individuo, que se considera complice del agresor.

Madrid 15 a las 17

Manifestaciones de Gimeno

El Ministro de la Gobernación señor Gimeno nos manifestó que anoche fué asesinado en Portugal el Presidente de aquella República don Sidoneo Paes por un joven que fué muerto a su vez por la muchedumbre.

El Presidente se preparaba para tomar un tren especial que había de partir para Oporto y estaba rodeado de todos los Ministros y autoridades, cuando un joven hizo contra él varios disparos.

El señor Paes fué conducido a la Casa de Socorro, donde falleció cinco minutos después.

Las personas que estaban al rededor del Presidente reaccionaron dando muerte al autor del atentado.

Se ha encargado de la Presidencia con carácter interino, el señor Tamagnini.

El señor Gimeno suponía que éste era un general.



TODOS SE CURAN DEFORMACIONES DEL CUERPO HUMANO. Absolutamente todas se corrigen y curan rápidamente con los modernísimos aparatos del especialista Torrent, de éxito grande, como lo atestiguan la infinidad de curaciones obtenidas y la constante recomendación de los señores médicos. El especialista Torrent estará en Palma y en la Fonda del Vapor únicamente el próximo miércoles día 18 de Diciembre donde dirigirse a su consultorio de Barcelona, Unión 13.

Política

Madrid 14 a las 24
Las tarifas ferroviarias.—No se ha leído el Decreto de suspensión.—El asunto de la retirada sigue igual

En la sesión del Congreso continuó la discusión del proyecto de la modificación de las tarifas ferroviarias, que fué impugnado por los señores Barcia y La Cierva.

Durante toda la tarde circularon rumores de que a última hora de la sesión del Congreso el conde de Romanones leería el Decreto de suspensión de sesiones y no lo ha leído.

Nos manifestó el Conde de Romanones que el pleito de la retirada de los catalanes seguía en igual situación a la del día en que se retiraron del Congreso.

Terminó diciendo que las impresiones no son malas.

Madrid 15 a las 17

La cuestión Bravo Portillo.—Mitin izquierdista

El Ministro de la Gobernación ha manifestado que las noticias que hasta ahora tenía de Barcelona eran satisfactorias.

Se había anunciado una manifestación de los elementos sindicalistas para protestar del fallo recaído en el proceso contra Bravo Portillo y llevar las conclusiones oportunas al Gobernador.

Parece que era otro el propósito de los manifestantes, pero por la mañana no apareció nadie en el sitio donde estaba convocada la manifestación.

Ahora, añadió el señor Jimeno, se celebra un mitin en el Teatro del Bosque de Barcelona, en el cual habla entre otros, el diputado republicano por Tortosa don Marcelino Domingo.

Noticias sueltas

Madrid 14 a las 17

La Gaceta

La «Gaceta» publica los Reales decretos declarando que las sumas de las libretas de la Caja de Ahorros, están exentas de impuestos reales cuando se tramitan por herencia mientras no excedan de 5.000 pesetas.

Otro autorizando la libre venta de la gasolina y los sustitutos.

Autorización a los fabricantes de hilados

Se ha publicado una Real orden del Ministerio de Abastecimientos autorizando al Comité Algodonero para que las fábricas de hilados trabajen seis días a la semana convirtiendo en voluntarios los dos días de paro forzoso y otra para que se rebaje el arbitrio de importación de algodón en rama para manufacturas, siempre que la rebaja sea menor del 25 p 100 de los tipos vigentes y otra autorizando la libre exportación de algodón hilado.

Convenios comerciales

Esta tarde el Ministro de Abastecimientos señor Argente ha celebrado una conferencia con los señores Calbetón y Perez Caballero sobre ensayos comerciales.

Romanones en el campo

El Conde de Romanones no ha asistido a sus despachos oficiales.

Marchó al campo a descansar de donde ha regresado a las cuatro de la tarde.

El Rey en Carabanchel

S. M. el Rey acompañado de sus ayudantes marchó a Carabanchel a presenciar los ejercicios de las fuerzas de infantería de aquella guarnición.

Madrid 15 a las 2

Explosión

León.—En Sabero ha ocurrido una explosión de grisú en una mina. Han resultado dos muertos y varios heridos.

La huelga de Zaragoza

En el ministerio de la Gobernación nos dicen que la huelga va mejorando.

Doña Catalina Sampol Boyeras
FALLECIÓ EL 13 DEL CORRIENTE
DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS
B. P. D.
Sus afligidos hijos, hermana y demás familia al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan que la tenga presente en sus oraciones y se sirvan asistir al turno de misas que se celebrarán por el eterno descanso de su alma el martes próximo de seis y media a diez en la parroquia iglesia de la Santísima Trinidad, por lo que recibirán especial favor.
Casa mortuoria: Plaza del Socorro, 2.º, derecha.

EL REVERENDO
S. D. JOSE CALAFAT MESQUIDA, PBRO.
VICARIO DE SANT JORDI
FALLECIO EL 20 DE NOVIEMBRE
Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica
Q. E. S. G. H.
Su desconsolada madre, hermanos, hermanas, tíos, primos y demás familia, participan a sus amistades tan irreparable pérdida y agradecerían dediquen un recuerdo por el eterno descanso de su alma. El rosario y funeral se celebrará mañana martes, a las nueve y media, en la parroquia de Sant Jordi.
No se invita particularmente.
El duelo se despide en la Iglesia
El Nuncio de Su Santidad, los Ilmos. Sres. Obispos de Mallorca, Lérida y Tenerife, han concedido 100 y 50 días de indulgencias respetivamente, por cada misa, comunión ó rosario que se ofrezca por su alma.

FABRICA DE ALCOHOLES
EN PONT D' INCA
Alcohol neutro de 95 grados, desnaturalizado con metileno y gasolina, a Ptas. 1'60 el litro.
Para pedidos calle Palacio, 37 y 39, Palma.

Concurrieron al acto el Nuncio del Papa Mons. Ragonessi, el Arzobispo de Toledo Cardenal Guisasa, los Obispos de Madrid-Alcalá, Sión, San Luís de Potosí, Jaca, Sigüenza, Ciudad Real y numerosas personalidades.
Presidió la sesión el Marqués de Laurensin.
El P. Calpena desarrolló el siguiente tema: «Los concilios de Toledo en la constitución de la nacionalidad española»; disertando sobre el mismo elocuentemente y siendo ovacionadísimo.
Contestó al discurso del P. Calpena el académico señor Noro y Colzon
Aparición de «La Jornada».—Una información interesante
Hoy se ha publicado el primer número del nuevo diario «La Jornada». Publica una información de un corresponsal en Tetuán diciendo que el domingo se recibió allí un telegrama cifrado del Conde de Romanones expresando la conveniencia de que se trasladase a Madrid el Gran Visir de Jilifa y su Ministro de Hacienda.
Agrega que se trata de vencer algunas dificultades para conseguir que les acompañe el Raisuli, que se opone a ello.

Baleares fuera de Baleares
Barcelona 14 a las 17'30
De Instrucción
Hoy debía hacerse la distribución de los maestros opositores a las plazas vacantes, existentes en este distrito universitario.
De ellas corresponden a Baleares nueve plazas.

Noticias del Extranjero
Madrid 15 a las 2
Expatriación de Vasconcellos
Lisboa.—El gobierno ha ordenado que hoy sea expatriado el señor Vasconcellos, ex-ministro, acusado de espionaje.

Noticias de Barcelona
Barcelona 15 a las 22'30
Para que el Papa sea admitido a las conferencias de la paz
Ha sido dirigida a la Embajada de

Se desea comprar una ó dos máquinas de cortar suela a fuerza motriz, Razón «Casa Anunciadora».